
 الزمن البسيط

Simple Tense 

 ازمنة اللغة الانجليزية البسيطة. ينقسم الزمن البسيط في اللغة الإنجليزية إلى المضارع والماضي والمستقبل

 البسيط الزمن المضارع (Present simple tense) 

فقط(. إذا كان الفاعل واستخدام الفعل ” to“مع إزالة الـ ” infinitive”هو عبارة عن الفعل بشكله الأصلي )المصدر

  في نهاية الفعل.” s“مفرداً، تتم إضافة حرف 

  يستخدم هذا الزمن للإشارة إلى الأفعال التي تحدث حالياً، مثل الإشارة إلى فعل يحدث في زمن ذكر الفعل.

 an essay swrite The boy الولد يكتب مقالة =

  الأمهات يشرفن على دراسة أبنائهم

 their children’s studies supervise Mothers 

  يمكن استخدام هذا الزمن أيضاً للإشارة إلى الأفعال التي تحدث يومياً أو بشكل مستمر، كالمهنة أو الهواية.

 أذهب إلى المدرسة كل يوم

 day to school every go I 

 أختي تعزف الغيتار

the guitar splay My sister  

  للإشارة إلى الأفعال التي ستحصل في المستقبل، عادة مع ذكر الزمن المحدد في المستقبل.يمكن استخدام هذا الفعل أيضاً 

 القطار ينطلق بعد ساعة

 in an hour sdepart The train 

 يصل ضيوفي بعد قليل

 in a little bit arrive My guests 
 

 ( الزمن الماضي البسيطPast Simple tense) 
 

في نهايته. توجد بعض الأفعال التي لا تتبع هذه القاعدة، والتي تتغير كتابتها لدى ” ed-“حرفيّ يتألّف من الفعل مع إضافة 

 (.to write, to teach, to drink, to read تصريفها من الحاضر إلى الماضي )مثال

 الفعل.يستخدم هذا الزمن للإشارة إلى الأفعال التي حدثت وانتهت في الماضي، غالباً مع ذكر وقت حدوث 

 2011تخرجت في العام 

 in 2011 edgraduat I 

 
 كتب أخي روايته الأولى منذ عامين

his first novel two years ago wrote My brother 
  

 

 ( الزمن المستقبل البسيطFuture simple tense) 



 
“يتألف من فعل   will يليه الفعل بشكله المضارع، مع إزالة حرف ”  s إن وجد. يشير هذا الزمن إلى فعل سيحدث في المستقبل. عادة  

  ما يرافق هذا الزمن ظرف زمان يشير إلى الوقت المترقب أو المخطط لحدوث الفعل.

 سأسافر إلى فرنسا في الصيف

 to France in the summer will travel I 

 

 

  Perfect Tenseالزمن التام

أيضاً الزمن التام. وينقسم الزمن التام إلى الزمن التام المضارع والماضي والمستقبل الازمنة في اللغة الانجليزية تضم  

 (الزمن المضارع التامPresent Perfect)  هو عبارة عن فعل“to have ” يليه التصريف الثالث للفعل

(Past participle إذا كان الفاعل مفرداً، يتم استخدام .)“has“ ضمير ، وإذا كان الفاعل جمعاً أو“I ” أو

“you ” يتم استخدام“have.“  

يسُتخدم هذا الزمن للإشارة إلى فعل بدأ وانتهى في الماضي في نقطة غير محددة من الزمن، وعادة ما يستخدم للإشارة 

  إلى التجارب.

 أنهيت واجبي

 my homework have finished I 

 درّس آدم في جامعة في أستراليا

 university in Australiaat a  has taught Adam 

 

 ( الزمن الماضي التامPast Perfect) 

(. يسُتخدم هذا الزمن للإشارة إلى فعل Past participleالتصريف الثالث للفعل ) يليه“had“يتألف من فعل  

فعل آخر حدث في الماضي في وقت لاحق. الفعل الذي يلي الفعل الماضي التام  قبل بدأ وانتهى في الماضي

  بزمن الماضي البسيط.يأتي 

  أكمل الطالب امتحان القبول قبل تسجيله في المدرسة

in school enrolled the admission exam before he had completed The student 

 سفارة قبل الحصول على تأشيرة سفرخضعت لمقابلة في ال
 

my travel visa got an embassy interview before I had  I 

  زمن( المستقبل التامFuture Perfect) 
( للفعل. يستخدم هذا الزمن للإشارة لفعل Past participleيليهما التصريف الثالث )” will have“يتألف من فعلي 

سيحدث وينتهي في المستقبل قبل فعل آخر سيحدث في المستقبل أيضاً. الفعل الذي سيحدث ثانياً يأتي في زمن المضارع 
  البسيط.
 ينتهي الفصل الدراسي، سأكون قد تعلمت أزمنة الأفعال كلهاعندما 

 

 all verb tenses will have learned , Iends By the time the semester 



 (ي، بل يكتفى بترجمة الفعل الأساس“to have“)لدى ترجمة الزمن التام إلى اللغة العربية، لا تتم ترجمة فعل 

 
 
 
 
 

 Continuous Tense الزمن المستمر

ينقسم الزمن المستمر إلى مضارع  .والآن إلى المجموعة الثالثة من الازمنة في اللغة الانكليزية، وهي الزمن المستمر
للفعل، والتي تتألف من الفعل المضارع  ”Present Participle“ وماضي ومستقبل. يستخدم هذا الزمن صيغة الـ

 .(-ing) البسيط الذي أضيفت إلى نهايته أحرف

 ( الزمن المضارع المستمرPresent Continuous) 
( يليه الفعل المضارع البسيط للفعل الذي أضيفت إلى نهايته am, is, areبزمن الحاضر )” to be“يتألف من فعل  

(. يشير هذا الزمن إلى فعل يحدث حالياً )في وقت ذكر الفعل(، أو إلى فعل يحدث Present Participle” )-ing“أحرف 

  ار، مثل وظيفة أو هواية أو دراسة.باستمر
 حل واجبه فيتساعد الأم ابنها 

 her son solve his homework ingis help The mother 
 

 أحضر دروس لغة فرنسية بعد المدرسة

 French classes after school ingam attend I 

غالباً مع الإشارة إلى الوقت المترقب لحدوث يمكن استخدام هذا الزمن أيضاً للإشارة إلى فعل سيحصل في الستقبل، 
  الفعل.

 ستسافر هند إلى إيطاليا هذا الصيف

 to Italy this summer is travelling Hind 
 

 ( الزمن الماضي المستمرPast Continuous) 
الزمن الماضي “.Present Participle“(يليه الفعل بهيئة الـ was, wereفي الزمن الماضي )” to be“يتألف من فعل 

حدوثه، بدأ فعل أو حدث آخر. الفعل الثاني يكُتب بزمن الماضي  المستمر يشير إلى فعل بدأ واستمر في الماضي، وخلال
  البسيط.

 called to school when you was going I كنت ذاهباً إلى المدرسة عندما اتصلت =

the test when the  were solving udentsThe st كان الطلاب يحلون الاختبار عندما دخل المدير=
principal walked in 

 ( الزمن المستقبل المستمرFuture Continuous) 
يستخدم هذا الفعل للإشارة إلى فعل سيبدأ ويستمر  “.Present Participle“يليه الفعل بهيئة الـ “will be“يتألف من فعل 

  فعل أو حدث آخر.في المستقبل، لكن خلال حدوث هذا الفعل، سيقع 
 عندما سأصل، ستكون والدتي تطهو العشاء

 s dinner’today will be cooking , my motherarrive When I 
 
 

 الزمن التام المستمر

Perfect Continuous Tense 

 
ما بين خواص زمنين مختلفين أيضاً، مثل الزمن المستمر التام. ينقسم الزمن التام المستمر ازمنة اللغة الانجليزية تدمج 

 إلى مضارع وماضي ومستقبل

https://www.ef.com/legal/privacy-policy/
https://www.ef.com/legal/privacy-policy/


(Present perfect continuous ) الزمن المضارع التام المستمر   

 

 

 ( الزمن الماضي التام المستمرPast perfect continuous)  يتألف من“had been“الفعل  يليها

يستخدم هذا الزمن للإشارة إلى فعل بدأ واستمر في الماضي قبل حدوث فعل “.Present Participle“بهيئة الـ 

  آخر في الماضي.
 عندما تخرجت من الجامعة، كنت قد أقمت في لندن أربعة أعوام

 

in London for 4 years had been living , Igraduated When I 

الزمن الماضي التام المستمر والزمن الماضي المستمر، لكن الأول يستخدم عادة للإشارة  )ملاحظة: تتشابه الوظيفة بين
 ) إلى أن الفعل الذي بدأ في الماضي استمر لفترة من الزمن قبل حدوث الفعل الذي سيتبعه.

 

 ( الزمن المستقبل التام المستمرFuture Perfect Continuous) 
يستخدم هذا الفعل للإشارة إلى “. Present Participle“الفعل بهيئة الـ  يليها ”will have been“يتألف هذا الفعل من 

 فعل سيبدأ ويستمر في المستقبل وخلال حدوثه سيقع فعل أو حدث آخر.
  

 عندما ينتهي هذا الشهر، سأكون قد عملت مع الشركة لمدة سنة
  

any for a yearwith my comp will have been working , Iends When this month 

)ملاحظة: تتشابه الوظيفة بين الزمن المستقبل التام المستمر والزمن المستقبل المستمر، لكن الأول يستخدم عادة للإشارة 
 )إلى أن الفعل الذي سيبدأ في المستقبل سيستمر لفترة من الزمن قبل حدوث الفعل الذي سيتبعه.

 


